

# 短歌を詠む 出前授業 7/4(金)

須賀高校 大槻 雄山内先生

## みんなの感想お

ただただ音を合わせるのではなく、その時の人の感情や状態などをくわしく書くことで短歌に自分らしさが出ると感じました。  
私の中で短歌は身近なものではなかったけど、意外にその時思ったことなどを表現できることができたんだと気づきました。その中でも「一番おもしろかったことや」に多量に書いて「具体的に」考えてたみたいなの。いい短歌を作る道はないかと思いましたが、穴あきのクイズが難しく何が入るかわかりませんでした。笑。

短歌をつくるのは楽しかった。  
二せいてきな短歌をつくるのは  
あずかりました。

「たのしかった」が一番!! よかった。

短歌のうまいかきかたが分かりました。  
自分で短歌も作れてよかったです。  
大事なポイントをおさえて、これから短歌も作りたいです。  
字数を合わせるのが少し難しいけど、  
高校生の短歌うまいです。

面白い短歌が聞けたり、書くことができてよかった。楽しい授業だった。  
またこのような授業がしたいと思った。  
今日の授業で短歌についてよく知れた  
と思いたい。授業が楽しくて30分  
ぐらいに思えた。高校生がわざわざ  
自分たちのために短歌を書いてくれ  
うれしかった。クイズは全然わからな  
かったけど楽しかった。

音数を合わせるのはあずかりませんでした。  
この日もどんどん作ってね。

あまり短歌をつくらなかったけど、  
この日のしゅぎょうで初めて  
つくれたけどおもしろいよかったです。  
初めてはあずかりかかっていたけど、  
おもしろいよかったです。どのどこと  
とくわしくすればかかるといって  
こんごうかうことになつたら、くわしく  
かいてみたいとおもいます。

作った短歌を選んでもらってよかったです。  
りおと行動してよかったです。  
学んだことは、短歌は細かい。  
くわしく書くことが「いいせつだ」ということが  
わかりました。すぐわかりやすい説明で  
すぐにとりかかれました。短歌は難しい  
物だと思っていました。

すぐためになる授業ありがとうございました。  
個性的な短歌ができました。  
これからはがんばっていこうと思えます。  
本当にありがとうございました。  
先輩のリオデジャネイロは、そうは  
とておもしろかったです。

最後までがんばりましたね!

短歌は完成できなかったけど、キーワードを  
出したりすることができました。どこかのタイミングで  
完成できるようにしたいです。このしゅぎょうを  
生かして、すぐに俳句や短歌を書けるよう  
がんばりたいです。

短歌はどのように書いたら  
しょうがいが見えるかが知れました。  
また、具体的に書くのも、形が  
どんなふうになっているかを意識して  
書く、個性的に書きました。  
見た感じの形を、他のものの形に  
おきかえたらいい感じになりました。

楽しかったから、あなたにいい短歌ができた  
でしょうね。  
とて素直に「おもしろい」  
短歌をつくらせておね。

短歌いろいろ楽しかったです。

途中からだったけど、参加できて、楽しめよかったです。  
いい短歌ができましたね。

とていい短歌がくれたので楽しかったです。  
高校生が書いた「ポケモンセンター」の短歌が  
とておもしろくて、ほくもつくりました。

具体的にかくことが大切なんだと思  
いました。想像しやすく個性とさせる  
自分だけの表現をするのがpointか  
な～と思いました。発表してくれた人は  
個性がでていたし、小情景を分か  
りやすいように具体的に書いておいて  
思いました。例文もですが高校生と  
思える文で本当に表現力や個性が  
でてきていいな～と思いました。

自分なりの短歌を考えられて楽しかったです。  
ありがとうございました。これからも短歌を  
つくったらつくっていくと思います。短歌や  
俳句をつくるのはとて苦手だけど、がん  
ばってつくっていくと思います。今日は  
高校からわざわざ本当にありが  
ごうございました。

具体的に...というのをよくわかりましたね。  
ぜひぜひ!! 「書く1-1」に!!  
待ってまーす。

短歌は日本の文化にかかせない  
存在なので、これからも国語の勉強  
をする時など、1か月に1回などは  
考えて作りたいです。  
がんばって短歌を世界にアピール  
文化を伝えたいです。

ぜひぜひ作り続け、世界にアピールしてきたいです。

短歌を上手にかくために必要なことが  
わかった。魚焼きとか、予想もつかない  
言葉がでてきて面白かったです。

あのクイズ「たのしかったねー」  
「おもしろい」と思わされたね。

今日短歌を作ったことは、  
バリエーションです。今までは、ありきたりな  
ものしか作らなかったけれど、今日は、個性  
を出せる短歌を作りました。～の中で  
これが一番よかったです! 印象に残った  
思い出の中で、ダッシュで「わ」が躍  
るものを書くポイントを知りました。  
しかも、今回「たのしかった」短歌づくりが  
今日はとて楽しかったです。高校生の  
方の作品もおもしろくて、女子きびす。あざいた  
たのしかったことを作りましたね。

校外学習の短歌を具体的に書こうと  
思ったら、あずかりました。ふたつ短歌  
とか、つくりながら、新しいことでき、楽し  
かったです。校外学習のことも思い  
出せました。それと短歌にまとめられて  
よかったです。高校生のや  
うとかもおもしろかったです。  
穴あきとかあずかりました。自分では思  
いつかれない物ほらかりて、思いつく単語が  
個性的でいいなと思えました。